

NOTRE LIEN

Bulletin d'information de l'Église protestante unie de Voiron – janvier 2024 – n°78

Le mot de la présidente

L'année 2023 s'est terminée, les 16 et 24 décembre, avec deux cultes « Fête de Noël », célébrations très joyeuses durant lesquelles nous avons pu louer Dieu à pleine voix !

Notre première rencontre de l'année 2024 a eu lieu le dimanche 14 janvier par un accueil « café-thé-brioche-galettes » suivi par la formation « FÊTE », une matinée de réflexion entrecoupée de cantiques et de moments de prière et suivie par un repas partagé.

Des moments de vie communautaire très riches et qui me font chaud au cœur !

Pour cette nouvelle année, notre Église de Voiron se trouve face à de nouveaux défis : qu'allons-nous entreprendre ensemble pour que notre foi rayonne autour de nous ? Qui acceptera de devenir conseiller presbytéral et de donner un peu de son temps pour notre paroisse ? Quels projets allons-nous mettre en œuvre ?

Dans tous les moments d'incertitude, un cantique chante en moi :

*Une flamme en moi réchauffe mon cœur.
Cette flamme en moi brûle mes malheurs.
Je sens qu'elle est là : sa douce lueur
Brille en moi, brille en moi, brille en moi.*

Que cette flamme d'Espérance ne s'éteigne jamais en nos cœurs !

Martine Bazola.

« Vœux », dans le numéro de janvier du magazine *Réveil*¹

Cette année, je n'ai pas envie de souhaiter « bonne année ». Ces deux mots me semblent tellement vides de sens...

Bonne année ? et un ami bien portant tombe malade brutalement et reste handicapé...

Bonne année ? et tant de gens se déchirent au lieu de travailler ensemble...

Bonne année ? et une guerre éclate, les conflits se multiplient, le taux de pauvreté augmente, la violence est de plus en plus présente...

Bonne année ? et les espèces continuent à disparaître et la planète à être surexploitée...

Non, vraiment, cette année, j'ai envie d'autre chose !

J'ai plutôt envie de souhaiter « Joyeux Noël », pour toute l'année !

Noël, mais pas au sens de fête de la surconsommation et règne du clinquant éphémère et inutile ! Non !

Noël, au sens du « premier Noël »... quand un accueil inconditionnel devient possible, quand un amour infiniment grand devient tout proche de nous, même quand ce n'est ni le bon moment ni le bon endroit...

Noël, quand paix, joie, amour, espérance sont réunis...

Noël, quand une lumière, toute petite et toute fragile, brille suffisamment pour réchauffer et éclairer toutes nos nuits et nos obscurités...

Alors, cette année, je vous souhaite, à vous, à nous, à chacun, que chaque jour de l'année soit un joyeux Noël ! Que cette petite lumière brille dans toutes nos obscurités, qu'elle brille pour vous, par vous et autour de vous !

Myriam Moyen, vice-présidente
du conseil régional Centre-Alpes-Rhône
de l'Église protestante unie de France.



¹ Voir <https://reveil.presseregionaleprotestante.info/>

Échos de Noël

Samedi 16 décembre, ce fut la fête de Noël de notre paroisse de Voiron... Notre conseil presbytéral avait préparé un joli conte autour de la naissance du Christ. Les nombreuses bougies offraient à notre temple la douce atmosphère des temps de Noël. Les cantiques furent nombreux et enjoués... Et tout se finit par un repas partagé où chacun eut plaisir à retrouver les amis de passage ou à échanger sur la vie de notre paroisse... Nous nous quittâmes heureux !

Nous nous sommes à nouveau retrouvés le soir du dimanche 24 pour une veillée de Noël. Deux flûtes, une guitare, un violoncelle accompagnèrent avec vigueur les cantiques de circonstance. Nous étions si nombreux qu'il fallut disposer de nouvelles chaises... quelle joie !

« Car là où deux ou trois sont assemblés en mon nom, je suis au milieu d'eux. »
(Mathieu 18.20)

Nous étions bien plus à célébrer avec enthousiasme et espérance la naissance de Jésus... Ce soir-là, l'Esprit souffla parmi nous !

Et si, dorénavant, c'était Noël tous les jours à Voiron ?

Éric Chanal.



Une surprise était annoncée... Des conseillers presbytéraux avaient pris place dans un décor de Noël chaleureux, éclairé à la bougie, pour nous présenter une saynète inspirée d'un conte de la pasteur Marion Muller Colard, remanié pour la circonstance : d'un monde céleste campé dans la modernité d'aujourd'hui à l'annonce de la bonne nouvelle de la naissance de Jésus dans les Évangiles. Tout résidait dans l'interprétation de ce texte plein de réflexions, de spiritualité et d'humour. L'auteure de ce conte a été bien inspirée !

Merci aussi aux lecteurs qui ont fait passer le message de Noël ; de nombreux chants ont animé joyeusement cette célébration. Merci à Marie-Pierre van den Bossche qui a proposé ce conte !

Comme chaque année, les paroissiens ont pu faire un don en nature ou en argent pour l'épicerie solidaire Amandine. La soirée s'est terminée dans la joie autour d'une collation délicieuse. Vive la solidarité et la convivialité ! Et loué soit Dieu pour ce don d'amour de son Fils !

Antoinette Dutilly.

La deuxième séance « FÊTE »

Nous nous sommes réunis pour la deuxième rencontre, le dimanche 14 janvier, dans le cadre du parcours communautaire de « Formation Église de Témoins » (FÊTE), accompagnés par Magali Girard, pour nous aider à avancer sur le chemin de l'évolution de notre paroisse. Nous étions une vingtaine environ.

Le terme d'« Église de témoins », une invitation à changer de regard sur nos églises, sur le monde qui nous entoure, sur nous-même, sur Dieu... Trois défis à relever : un témoignage personnel, un rayonnement communautaire et une dynamique en mouvement pour témoigner de notre foi.

Ancrées dans notre situation locale, avec ce que nous sommes, Magali et Marie-Pierre nous ont aidés à analyser et réfléchir avec discernement, dans une attitude d'écoute, avec la confiance, pour avancer sur de nouveaux chemins...

Nous nous sommes posé la question de « *comment aider chacun à trouver sa place dans notre communauté ?* » L'importance de l'accueil, de l'écoute, de mieux se connaître pour valoriser nos dons et notre capacité à se mettre au service de la communauté et favoriser nos mobilisations. L'idée aussi de l'acceptation d'être bousculé... Instaurer un climat de confiance et de tolérance où chacun puisse se sentir soutenu.

Nous avons regardé une vidéo : *C'est aussi « ça », l'Église*, avec l'exemple des « groupes de maison »². Besoin de mieux se connaître dans un plus petit groupe, de la prise en compte des personnes dans leurs individualités, besoin de se dire et d'être écouté... La complémentarité sans doute aussi, de l'Église plus institutionnelle et du petit groupe de maison, l'un faisant grandir l'autre, et inversement !

Et nous nous sommes également demandé : *Comment peut-on aider l'Église à grandir dans la foi ?* Être des témoins de notre foi dans l'Église et dans le monde d'aujourd'hui. Mais où est l'Église ? Le mot-clé, c'est : la CONFIANCE, l'attitude indispensable pour se mettre en route dans un chemin de foi, vers de nouveaux projets dans l'acceptation des évolutions !

Il est important de prendre conscience que la communauté en crise questionne l'Église. Les difficultés sont des chemins de fécondité pour de nouvelles évolutions, pour un renouveau, pour croître... De nouvelles idées germent. Mettons des mots : ne

² Voir <https://www.youtube.com/watch?v=5R6atqKP0dg>

pas regretter, savoir remercier pour ce qui a été, sortir de nos fausses sécurités et de nos peurs pour aller de l'avant avec la confiance, la confiance en Dieu, en soi, en les autres. Dans l'Église, nous sommes une communauté « en train », en chemin vers de nouveaux horizons...

Ce temps de réflexion s'est clôturé par un repas partagé fort sympathique.

Sophie de La Contamine.



En avant-première, le concert de louange de Glorious en avril

Nous en avons déjà parlé, les agendas se remplissent vite : notez — réservez ! — le samedi 13 avril 2024 à 20h, au Grand Angle de Voiron.



Pour en savoir plus :

- www.glorious.fr/12-tournee
- www.glorious.fr/

L'agenda

Culte raconté	dimanche 28 janvier à 10h15 au temple <i>(simultanément, en téléconférence).</i>
Culte et formation « FÊTE »	dimanche 11 février à 9h30 au temple.
Culte et AG du Diaconat	dimanche 25 février à 10h15 au temple <i>(simultanément, en téléconférence).</i>
AG de l'EPUdV	dimanche 10 mars à 9h30 au temple.
Concert <i>Glorious</i>	samedi 13 avril à 20h au Grand Angle à Voiron.
KT	<i>contacter Vincent Prasil.</i>
Réunion de prière consistoriale	tous les mardis à 11h30 <i>(en téléconférence).</i>
Groupe de prière	<i>contacter Martine Bazola ou Pierre Vernet.</i>
Groupe de prière Emmanuel	<i>contacter Sandrine Petithomme ou Pierre Vernet.</i>
Groupes œcuméniques (lecture biblique, ACAT)	<i>contacter Marie-France Lanz.</i>

L'annuaire

Téléconférence	01 84 14 15 17 (code 129 152)
Sandrine Petithomme	sandrinepetithomme@yahoo.com
Pierre Vernet	pierre.vernet@wanadoo.fr
Vincent Prasil	vprasil38@gmail.com
Marie-France Lanz	daniel.lanz@wanadoo.fr
Olivier Lavoisy (<i>Notre Lien</i>)	olivier_lavoisy@yahoo.fr
Martine Bazola (présidente)	bazolamartine@orange.fr

Le RIB de la paroisse

IBAN	FR74 2004 1010 0706 0139 4M03 890
BIC	PSSTFRPPLYO
Domiciliation	La banque postale Centre financier 69900 Lyon Cedex 20
Titulaire du compte	Association culturelle Église protestante unie de Voiron

Le RIB du diaconat

Nouvel IBAN	FR76 1027 8089 3200 0660 2584 014
BIC	CMCIFR2A
Domiciliation	CCM Voiron 8, avenue Léon et Joanny Tardy 38500 Voiron
Titulaire du compte	Diaconat protestant de Voiron

Église protestante unie de France – Paroisse de Voiron
3, boulevard du 4-Septembre – entrée n°1 – 38500 VOIRON

04 76 93 00 47 | www.erf-voiron.fr

Pour toute remarque, demande d'information, modification d'abonnement, désinscription de cette liste de diffusion ou pour envoyer votre contribution écrite à ce Lien (comprenez, un « article »), merci de contacter Olivier Lavoisy : olivier_lavoisy@yahoo.fr